Mais si la télévision apporte quelque chose à notre sentiment d'identité, si nous devons transformer notre système de télévision au Canada afin de surmonter, dans la mesure où cela est encore possible, les difficultés de la télévision canadiennes, nous devons continuer à accroître la quantité, la portée, l'aspect distinctif et la qualité des émissions canadiennes offertes par les radiodiffuseurs canadiens.

Radio-Canada a la première responsabilité de cette croissance car l'aspect économique de la radiodiffusion canadienne ne peut inciter nos radiodiffuseurs privés à investir dans la production d'émissions canadiennes au même rang que le système public. Cependant, le secteur privé a effectivement un rôle important à jouer et je crois que l'investissement du secteur privé dans des émissons canadiennes de grande qualité diffusées aux heures de pointe peut et devrait augmenter. Pour juger du bien-fondé de nos tentatives, il suffit de savoir si elles contribuent à l'augmentation de la production et de l'écoute des émissions canadiennes. Ces objectifs doivent s'appliquer au système dans sont entier, aux radiodiffuseurs commerciaux ainsi qu'à Radio-Canada.

Quel genre d'émissions, à notre avis, les Canadiens voudront-ils regarder si nous trouvons les moyens de les leur donner? D'abord, ces émissions ne doivent pas être simplement produites au Canada mais être distinctivement, authentiquement canadiennes. Ceci veut dire que nos émissions de télévision doivent jaillir de nos racines culturelles, qu'elles doivent refléter la vie telle qu'elle est vécue et ressentie dans nos nombreuses communautés culturelles et régionales. Ceci veut dire la gamme complète d'émissions, non seulement les nouvelles ou les séries documentaires de grand classe comme Télémag ou Music of Man/Musique de l'homme ou la présence captivante de David Suzuki à The Nature of Things, mais les dramatiques populaires plus nombreuses et plus sérieuses, la formation et la présentation de vedettes de variétés, les émissions pour enfants plus nombreuses et de meilleure qualité et les sports comme le hockey, le football et autres qui forment une part si importante de notre mosaïque nationale.